
 

 

秋季大運動会運営委員会開催  

  

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

  

東温市小学校水泳記録会＆壮行会  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年９月号  

７月１８日(木)、令和６年度秋季大運動会に向けて、競技内容や準備等について話し

合いました。昨年に引き続き、今年度も地域の方と合同で開催できることが大変有り難

いです。今年度は、10月 19日(土)（予備日は 20日）を予定しております。地域の皆

さん、どうぞよろしくお願いいたします。 

７月１８日(木)、東温市小学校水泳記録会に向けた壮行会を行い、１～４年生の児童

が元気いっぱいに応援しました。 

７月２３日(火)には、東温市小学校水泳記録会が開催され、本校から６名の児童が出

場しました。水泳の授業や放課後水泳練習での練習の成果を発揮し、一人一人が自己ベ

ストを目指して頑張りました。５年生の大野ひよりさんが、女子 50ｍ自由形で第１位、

100ｍ自由形で第３位に入賞しました。おめでとうございます！ 



ＰＴＡ親子キャンプ  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月２７日(土)、ＰＴＡと地区の協力による教育活動として、ＰＴＡ親子キャンプが

開催されました。今年度は防災もテーマにしており、午前中は新聞紙を使ったスリッパ

を作ったり、防災ゲームを通して被災地での情報共有方法について学んだりしました。

午後からは森林公園の風穴で涼み、地域の豊かな自然と触れ合いました。また、四国ガ

ス(株)の方を講師に迎え、火おこしの方法やマッチの使い方などの火育の授業を受けま

した。夕方からはカレー作りをし、夜はキャンドルや肝試しをして盛り上がりました。

準備や片付け等も含め、御協力いただきました皆様に感謝申し上げます。ありがとうご

ざいました。なお、写真の一部は東温市総務部の戒能様より提供していただきました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

法連寺のお施餓鬼～５年振りの開催～ 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子供たちの感想より 
 
・教育キャンプでの思い出はボッチャです。かいくんとそうたくんとで力を合わせてやっ
たからです。 ３年 こたろう 
・最初に、地震で使えるスリッパを新聞で作りました。風穴にも行きました。風穴は、とて
も涼しかったです。火のことも学びました。 ３年 なのか 
・キャンプで楽しかったのは肝試しです。ひよりさんと手をつないでいきました。その後、
カレー作りの残りのご飯でおにぎりを食べました。おいしかったです。 ４年 さく 
・火おこしをしたとき、私といつきくんとゆうちゃんとお父さんと一緒に手で回してでき
たことが心に残りました。肝試しが楽しかったです。 ４年 ゆづき 
・熱中症になりやすい天気だったので、12時までは体育館で過ごしました。12時になっ
たら、森林公園でお弁当を食べました。また、来年も行きたいです。 ４年 るみか 
・四国ガスグループの人に、火のつけ方を教えてもらって、火をつけることができました。
マッチを使ったり、昔の火起こしのようなつけ方をしたりしました。カレーも作れたの
で、楽しかったです。 ５年 かい 
・私は、火育体験が心に残りました。初めて摩擦で火をおこしました。意外と大変で汗がた
くさん出ました。 ５年 ひより 
・カレー作りではお米を洗ったり、野菜を切ったりしました。野菜を同じ大きさに切るの
が難しかったけど、周りの人に教えてもらいながら切ることができました。みんなで協
力して作ったカレーは、とてもおいしかったです。 ６年 ゆう 
・新聞紙で簡単に作ることができるスリッパがあって、本当に災害が起きてしまったとき
に作ってみようと思いました。肝試しでは、大人の人が子供のためにがんばってくれて
いました。 ６年 はるき 

８月９日(金)、新客殿に建て替えられて初めてのお施餓鬼が開催されました。子供た

ちはこの日をずっと楽しみにしていた様子です。公民館の方が中心で行っている盆踊り

の練習では、「上林音頭」の振付をされた菅原フジヱさんを講師にお迎えし、地域の方や

子供たちが２日間熱心に練習をされていました。当日、保護者の皆様が力を合わせ、飲

料・おつまみの販売やくじ引きのお店を設定されていました。地域の方が一丸となって

取り組み、地域の行事として大切にされているお施餓鬼でした。なお、写真の一部は、

公民館主事の森博和様より提供していただきました。ありがとうございました。 



 

法連寺のお施餓鬼～５東温市小学校水泳記年振りの開  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ役員会  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

子供たちの感想より 
 
・ぼくは、お施餓鬼のときに、アンパンマン体操や上林音頭を上手に踊ることができたの
で、よかったです。 ３年 こたろう 
・お施餓鬼の思いでは、ママの手作りのくじや盆踊りです。練習した成果が出ました。とて
も楽しいお施餓鬼でした。 ３年 なのか 
・るみかさんとラムネを一緒に飲めてうれしかったです。ラムネのビー玉を取ることがで
きました。最後くじ引きが 50円になって、２回しました。 ４年 さく 
・くじ引きを 15回くらいしました。盆踊りも楽しかったです。来年からもずっと続いてほ
しいと思いました。 ４年 ゆづき 
・地域の皆さんがお施餓鬼の準備をしてくれました。来年は、盆踊りをもっと上手に踊れ
るように頑張りたいです。 ４年 るみか 
・ひよりさんとかほさんと３人でおそろいのキーホルダーを買いました。かき氷も食べる
ことができたし、おみくじもできたので、とても楽しかったです。 ５年 かい 
・一番心に残ったのは盆踊りです。９曲ぐらいあって覚えるのがとても難しかったけど、
みんなで楽しく踊れたのでうれしかったです。 ５年 ひより 
・友達とくじ引きをしたり、踊ったりしてとてもいい思い出になりました。上林音頭では、
友達と並んで楽しく元気に踊ることができて楽しかったです。６年生４人で写真を撮る
ことができてうれしかったです。これからもお祭りが続いてほしいです。 ６年 ゆう 
・私は浴衣を着て行きました。浴衣を着た姿で６年生４人で記念写真を撮ることができて
うれしかったです。盆踊りでは、練習にも参加して、難しい踊りもあったけど、本番では
みんなで楽しく踊ることができてよかったです。６年生最後の夏休みに、お施餓鬼に行
けてうれしかったです。来年もあったら、参加したいです。 ６年 ゆめ 
・お施餓鬼では、たくさんの屋台がありました。ぼくは、たくさんおみくじをやりました。
盆踊りでは、全く知らない曲も踊りました。これからもお施餓鬼があってほしいなと思
いました。 ６年 はるき 

８月 20日(火)にＰＴＡ役員会が行われました。主な協議内容をお知らせします。お

忙しいところお集まりいただき、ありがとうございました。 

・秋季大運動会のＰＴＡ種目は、昨年度と同様のサイコロを投げて出た色のコーンを

回る内容に決定しました。種目名は「まきおこせ 上林旋風」です。 

・東温市ＰＴＡ連合会から案内のあった研修会の内容と出席者について話し合いま

した。参加してくださる保護者の皆さん、御協力をありがとうございます。 

・150 周年記念行事について様々な例を紹介させていただきました。貴重な御意見

をいただきました。 

・令和７年度の修学旅行は、本校単独で５月１日(水)・２日(木)実施となりました。 

 

令和６年度秋季大運動会 準備御協力のお願い 
 10月 19日(土)※予備日は 20日(日)に、地域合同秋季大運動会を開催いたします。

ぜひ、御参加ください。また、前日10月18日(金)10：00～12：00と当日の朝6：30

～7：00にテント設営を行います。地域の方や保護者の方に御協力いただけますと大変

有り難いです。御都合のつく方は、どうぞよろしくお願いいたします。 



今治市大三島少年自然の家活動～５・６年生～ 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月２３日(金)～２５日(日)、今治市大三島少年自然の家集団宿泊活動を実施しまし

た。集団生活を通して協調性や責任感、奉仕の精神を養うことや野外活動を通して自然

のすばらしさを体感し、たくましい心と身体を育てること、協力してやり抜くことで互

いの良さに気付き友情を深めることを目的としています。一人一人の良さを認め合い、

さらに友情を深めた２泊３日となりました。 

おいしくできたね！カレー作り 
 

準備・片付けも精一杯頑張りました。 
 

校長先生と室内ゲーム「上林（かみり

ん）ピックで盛り上がりました。 
 

周辺の散策に出発！ 食事の準備・片付けも責任
を持って頑張りました。 

海だー！ 
こつをつかんでできるようになったよ！ 

カヌー体験に挑戦しました。 

神秘的な雰囲気の中での、キャンプファイヤーは最高の思い出 

子供たちの感想より 
・ぼくの目標は、「友達のいいところを見付けること」でした。特に、はるきさんのいい
ところを見付けました。みんなに優しくシーツの敷き方を教えていたり、出発の時間を
考えて行動したりしていました。 ５年 かい 
・私が自然の家で成長したなと思えることは２つあります。１つ目は１人で行動できるよ
うになったことです。２つ目は手伝いです。みんなで協力すると早く終わることに気が
付きました。 ５年 ひより 



 

 

 

 

 

 

 

 

６年生２名が東温市「子どもミーティング」に参加しました 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
いのしし捕獲！～ハクビシンだけではなかった～ 

 

 

 

 

 

 

・私は海や山の自然をめいっぱい楽しむことを目標にしました。カヌー体験では目的地ま
ですんなり行けるようになりました。磯遊びではとても深い所まで行き、浅いところで
はわかめで遊びました。自然を楽しんで目標を達成できたと思います。 ５年 かほ 
・３日間過ごして感動したことは、キャンプファイヤーです。なぜなら、笑顔の火などいろ
いろな火をもらって、真ん中に積まれた木に火をつけると、とても大きく火花も散って
すごくきれいだったからです。火のまわりで踊るのも、とても楽しかったです。帰ると
きに、花火や星がきれいに見えたので、とても記憶に残っています。 ５年 みおり 
・感動したことは、キャンプファイヤーです。とてもきれいだったし、終わった後、海の向
こう側に花火が上がっていたのが見えたからです。 ５年 いつき 
・活動を通して、大丈夫という気持ちになったので、行って良かったと思いました。自然の
家を管理している職員の方にも感謝をしたいです。 ５年 たつみ 
・頑張ったことは、カヌーです。どうしてかというと、カヌーに乗ったことがなかったから
です。少し怖かったけれど、初めて挑戦してみて、長い距離をこぐことができてとても
楽しかったです。感動したことは、広島県の花火が見えたことです。大きくて、いろいろ
な色があって、とてもきれいでした。 ６年 ゆう 
・頑張ったことは自分の役割を果たすことです。私はレクリエーション係で、みんなを楽
しませることを考えることができました。他には、キャンプファイヤーが終わった後に、
広島県の花火が見えたし、流れ星も少し見えたので感動しました。 ６年 ゆめ 
・私が成長したことは２つあります。１つ目は、みんなと一緒に料理をしたことです。不安
だったけど、おいしいカレーを作ることができて良かったです。２つ目は、家族がいな
くても３日間を過ごせたことです。家族と離れるのはさみしかったけど、友達と３日間
楽しい思い出をつくることができました。 ６年 しおり 
・自分では、飯ごうで米を炊くための準備ができるようになりました。キャンプファイヤ
ーの後に、広島県の花火大会を見ることができたのが感動しました。 ６年 はるき 

８月２７日(火)、菅野由芽さんと森汐里さんが本校の代表として、東温市「子どもミー

ティング」に参加しました。東温市役所議場にて、小学生の視点から考える「まちづく

り」について意見交換をしました。菅野さんと森さんは、自然環境を守るための取組や

危険な自転車・自動車のスピード違反をなくして安全な地域にしたいとの思いを発表し

ました。ふるさと上林を大切に思った、よりよい地域づくりについて伝えました。 

９月５日(木)、森忠臣さんより「イノシシが捕れた」との御連絡をいただきました。

捕獲をするための檻を設置していたのは、学校の野菜畑でハクビシンの捕獲に協力して

くださった菅野懇さんです。早速、現場に案内していただき、子供たちのために動画撮

影をさせていただきました。イノシシの通り道や堀跡の説明を受けた後、対面したのは

１ｍ以上もある大きく迫力あるイノシシでした。農家の方の工夫や努力について学ばせ

ていただきました。本校の教育活動への御理解と御協力をありがとうございました。 

 



 
前園実知雄先生と行く上林ふるさとめぐり 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

９月６日(金)、考古学者であり、法蓮寺の住職をされている前園実知雄先生をお迎

えし、上林ふるさとめぐりを実施しました。今回は、昨年 11 月に再建された客殿内

を見学させていただきました。霊園では、それぞれのお墓にまつわるエピソードなど

も聞かせていただきました。また、法蓮寺正面にある左右の石垣の積み方に違いがあ

ることや、石工であった森亀久さんが、石の高さをそろえて見事な技で積んでいるこ

とを紹介されました。その後、お京が淵や六十六部日本回国供養塔、ごぜ石に行きま

した。子供たちは、手を合わせて拝んだり、前園先生に質問したりしました。後半は

森林公園に行き、ささゆり緑の少年隊活動として、環境ポスターを貼ったり、風穴で

冷気を体感しながら俳句をつくったりしました。前園先生に俳句を見せに行ったり、

もっと知りたいと思ったことを積極的に質問したりと、貴重な一日を過ごした子供た

ちです。前園先生、ふるさとを愛する心を育んでくださり、ありがとうございました。 

 



  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森忠臣さんからいただいたジャガイモを植えました 

 

 

  

  

子供たちの俳句より 

○ かねのおと ごーんとひびく ほうれんじ １年 そうた 
○ すずしいな いしがいっぱい きがいっぱい １年 みおん 
○ かざあなで ふるさとめぐり 虫のこえ １年 ひなた 
○ ほうれんじ ぴかぴかおてら すみたいな １年 かなと 
○ かざあなで めっちゃすずしい あきのかぜ １年 かむい 
○ かざあなで すずしいところ みつけたよ １年 とわ 
○ 石になる お顔に見える ごぜ石よ ２年 さつき 
○ いいきぶん すずしい風が きてますね ２年 さやか 
○ こけの岩 白い冷気と 秋の風 ３年 こたろう 
○ 赤とんぼ 頭の上に 止まってる ３年 りんか 
○ とんぼきた 「えいっ。」と石けり こんにちは ３年 けい 
○ 秋の朝 いい天気だな 花が咲く ３年 なのか 
○ 秋の空 町の中心 供養塔 ４年 さく 
○ 法蓮寺 中新しい 木の匂い ４年 ゆづき 
○ 法蓮寺 ご先祖様に ありがたや ４年 るみか 

前園実知雄先生へ ～１・２年生からのお手紙より～ 
○ 日本回国供養塔で上林の中心が気になっていて、いっぱい教えてもらってありがとう
ございます。風穴が涼しかったです。法蓮寺で上林の人の戦争の話をまた教えてくださ
い。 １年 ひなた 
○ 法蓮寺とかお京が淵のことを教えてくれてありがとうございました。お墓の話や大き
い鐘がすごかったです。ぼくと同じくらいの子供のお墓があって、悲しい気持ちになり
ました。また、よろしくおねがいします。 １年 とわ 
○ 法蓮寺の客殿は、木のいい匂いがしました。広くて、たくさん人が来るんだなと思い
ました。ぼくも、お祭りで法蓮寺に行きました。法蓮寺の鐘の音がごーんとなるのを俳
句にしました。ありがとうございました。 １年 そうた 
○ お京が淵で、カッパはいませんでした。お地蔵様が見守ってくれたと思いました。川
はざあざあといっていました。お地蔵さんは、ヒーローだと思いました。またお京が淵
に行きたいです。ありがとうございました。 １年 みおん 
○ お京が淵ではカッパがおる昔話を聞いていました。行ってみると、カッパはいなかっ
たです。ぼくはカッパに会いたかったから、残念でした。他の昔話も読みたいです。あ
りがとうございました。 １年 かむい 
○ お忙しい中、本当にありがとうございました。私は、風穴がとっても涼しかったで
す。石の種類が違ってとてもすごいし、冷たい石の上で俳句をうきうきしてつくれたの
で良かったです。今年もいい俳句ができました。 ２年 さやか 
○ お忙しい中、来てくれてありがとうございました。ごぜ石で前園先生の話を聞いて、
かわいそうだと思いました。私がそこにいたら、助けてあげたいと思いました。私は、
困っている人がいたら、助けたいと思いました。 ２年 さつき 

森忠臣さんからいただいた種芋と灰を１～４年生に見せて、植え方を説明しました。拳よりも大き

な種芋の迫力に歓声が上がりました。校務員の林さんにアドバイスをしてもらい、大きくうなずく子

供たちです。まず、種芋を二つに切り、切り口に灰を付けていきました。準備ができたら畑に移動し、

大きなジャガイモが育つようにと願いを込めて植えました。ありがとうございました。 


